

Pressemitteilung

Apotheker ohne Grenzen begeht sein 20-jähriges Jubiläum und kämpft aktuell gegen die Corona-Pandemie in aller Welt

München, 2. Juni 2020 – Mit Wasser und Seife, aber auch Schutzmasken und Desinfektionsmitteln kämpft Apotheker ohne Grenzen Deutschland e.V. (AoG) an seinem 20. Geburtstag gegen die Ausbreitung der Corona-Pandemie in Projekten von Argentinien über Burundi bis zu den Philippinen. „Zum Vereinsjubiläum wollten wir unsere Projekte in der langfristigen Entwicklungszusammenarbeit stärken und ausbauen, doch nun leisten wir vor allem kurzfristige Nothilfe, um die Menschen im globalen Süden auch während der Corona-Pandemie mit Arzneimitteln zu versorgen“, sagt Vorstandsvorsitzender Jochen Schreck, der zu den 37 Apothekern gehörte, die den gemeinnützigen Verein am 7. Juni 2000 in Eschborn gründeten. AoG wurde damals als humanitäre Organisation innerhalb des internationalen Netzwerks „Pharmaciens sans Frontières“ ins Leben gerufen. Der Verein leistet schnelle und flexible pharmazeutische Nothilfe nach Katastrophen und unterstützt aktiv in langfristigen Projekten lokale sowie internationale Partner mit der Beschaffung von lebenswichtigen Medikamenten und pharmazeutischen Knowhow.

Die aktuellen Herausforderungen aufgrund von COVID-19 beschreibt Apotheker Schreck so: „In den Projektländern steigen die Preise für Arzneimittel, und es muss zusätzliche Ausrüstung für die Gesundheitszentren – von Seife über Schutzmasken bis hin zu Aufklärungspostern – beschafft werden. In Deutschland können wir derzeit keine Einsatzkräfte schulen, und die ehrenamtlichen Projektkoordinatoren müssen ihre Partner ausschließlich aus der Ferne betreuen.“ Eine Ausnahme unter den globalen Projekten ist das Gesundheitszentrum in Villa Zagala (Buenos Aires, Argentinien), wo die AoG-Projektleiterin Dr. Carina Vetye seit März vor Ort ist und die lokale Versorgung in der Slum-Apotheke aufrechterhält. Auch die beiden deutschen AoG-Projekte in der Obdachlosenhilfe in Mainz und Berlin werden vor Ort intensiv betreut.

Im Jubiläumsjahr sind mehr als 2.000 Vereinsmitglieder in 15 Regionalgruppen zwischen Ostsee und Bodensee ehrenamtlich aktiv. „Wir sind uns bewusst, dass schwierige Zeiten auf uns zukommen werden, aber wir wären nicht Apotheker ohne Grenzen, wenn wir nicht weiter über die Grenzen hinwegschauen würden. In unserem Jubiläumsjahr mit dem Motto „20 Jahre grenzenlos helfen“ machen wir genau das, was wir seit 20 Jahren gut können: Menschen weltweit durch pharmazeutische Kompetenz ein Leben in Gesundheit zu ermöglichen. Um diese Vision aktiv zu erfüllen, freuen wir uns natürlich über jede Spende und jeden ehrenamtlichen Einsatz unserer Mitglieder,“ so Vorstandsvorsitzender Jochen Schreck.

Kontakt Apotheker ohne Grenzen:

Kira Morandin | Referentin Öffentlichkeitsarbeit & Fundraising
k.morandin@psfde.org | 089 415 597 59

INTERVIEW-Angebot: Bei Interesse an einem persönlichen Interview mit dem Vorstand, der Geschäftsführung oder unserer AoG-Projekt Koordinatorin Dr. Carina Vetye in Argentinien, die hautnah über die dortige pharmazeutische Situation in den Slums von Buenos Aires berichten kann, wenden Sie sich gerne an uns!

Weitere aktuelle Informationen zu Apotheker ohne Grenzen:

AoG-Facebook: <https://www.facebook.com/apothekerohnegrenzendeutschland/?ref=bookmarks>

AoG- YouTube: Videos aus Argentinien von unserer Projekt Koordinatorin Dr. Carina Vetye:
<https://www.youtube.com/watch?v=plzfkSVi7Y&list=PLLto4B10lkuNZPDXmqSWOikdBGeYr6ztB>